

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

DECLOISONNER **Un projet artistique intergénérationnel à Locminé**

Vannes, le 18 mars 2025

Le Département du Morbihan et ses partenaires ont inauguré la sculpture "DECLOISONNER", le mardi 18 mars à Locminé, l'occasion de découvrir cette œuvre monumentale et de célébrer une aventure artistique et humaine dont l'élaboration a rassemblé plus de 125 personnes sur une période de trois mois autour de l'artiste Simon Augade. Artiste plasticien, [Simon Augade](#) développe depuis plus de 10 ans un travail sculptural qui explore la relation physique entre l'humain et son environnement.

Cette inauguration a eu lieu en présence de Ronan Loas, Vice-président du Conseil départemental délégué à la culture, à l'enseignement supérieur et à la recherche, avec d'autres conseillers départementaux et d'élus locaux.

DECLOISONNER : Quand l'art rassemble les Générations

L'œuvre finale, résultat d'un travail collectif, prend la forme de près de 330 maisonnettes qui se greffent à la structure principale. À l'image de son nom, "DECLOISONNER", cette sculpture interroge la manière dont les murs façonnent nos liens.

L'objectif était de favoriser le lien entre différentes générations, grâce à plusieurs rencontres et ateliers menés aux côtés de l'artiste. En effet, plus de six classes de Locminé ont contribué à cette réalisation : les élèves de CM1-CM2 de l'école Notre Dame du Plasker, les élèves de 5e et 4e du collège Jean-Pierre Calloc'h, les lycéens de seconde "Jardin Paysage Forêt" et "Services Aux Personnes et Aux Territoires" du lycée Anne de Bretagne, ainsi que les résidents de l'EHPAD Sainte Famille, près de la commune.

Un exemple d'action culturelle portée par le Département du Morbihan

Ce projet d'éducation artistique et culturelle intergénérationnel, est porté en collaboration par le Département du Morbihan et de nombreux partenaires : le ministère de la Culture (DRAC Bretagne), la Région Bretagne (KARTA), Centre Morbihan Communauté, la Ville de Locminé, et la Conférence des Financeurs.

Ce projet s'inscrit plus largement dans la politique menée par le Département du Morbihan en faveur de l'accès à la culture pour tous. En 2024, ce sont plus de **280 projets liés** au schéma départemental des enseignements artistiques et à la diffusion culturelle qui ont été accompagnés, pour un investissement **de plus de 3 millions d'euros**. De plus, le Département soutient activement l'éducation artistique, **avec près de 3 382 interventions d'associations et d'artistes dans les collèges publics l'an dernier**.

Contact presse

Sarah LE BORGNE

sarah.leborgne@morbihan.fr

02 97 54 82 11 / 06 31 47 42 60